

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 02 de junio de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatad: En agosto concluye plazo para aprobar nuevo estatuto

Nacional: El Cinvestav promueve en feria sus 22 programas de posgrado

SALUD:

Estatad: Son 57 los casos confirmados de salmonelosis

Nacional: Ahued: en 2 años, 31,494 abortos legales en el DF

ECONOMÍA:

Estatad: Destaca Morelos a nivel nacional por su consumo eléctrico

Nacional: Sube la BMV al nivel que tenía hace 8 meses

Internacional: Obama nacionaliza GM en forma temporal; Chrysler se vende a Fiat

POLÍTICA:

Estatad: Fin a negociación SNTE-Gobierno; dan 72 millones

Nacional: AN: el *narco*, en 79% de los municipios

Internacional: No tenemos derecho a equivocarnos, dice Mauricio Funes en El Salvador

EDUCACIÓN:

Estatal:

“En agosto concluye plazo para aprobar nuevo estatuto”

A más tardar en el mes de julio próximo el Consejo Universitario tendrá que aprobar el nuevo estatuto de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), consideró que Jorge Arturo García Rubí, de la comisión de reglamento del máximo órgano de autoridad universitaria. Informó que la Dirección de Normatividad tiene todas las participaciones que hubo, bajo las distintas opciones en las que se solicitó opinión sobre el proyecto estatuto.

La Unión de Morelos, p.4, (Salvador Rivera).

“Toma posesión nuevo secretario general del Stauaem”

A partir de este lunes, Moisés Rueda Romero asumió formalmente la secretaría general del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (Stauaem) para el periodo 2009-2012. En entrevista, Rueda Romero, quien ocupó el mismo cargo en el periodo 2000-2003, señaló que su programa de trabajo contempla dar seguimiento a todos los pendientes que dejó José Torres Muñoz, a quien releva en el cargo, además de exigir que se respeten los derechos de los trabajadores administrativos universitarios.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

“Participa equipo de UAEM en Olimpiada Nacional Juvenil 09”

El equipo de Tiro con Arco de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) participa del 2 al 9 de junio en la Olimpiada Nacional Juvenil 2009 que se realiza en la ciudad de Tijuana, Baja California. La competencia servirá de preparación al equipo que representará a la UAEM en la próxima Universiada Nacional 2009, y está integrado en esta ocasión por: José Emiliano Velázquez Martínez, estudiante de la Facultad de Ciencias Biológicas, quien cuenta con 18 años de edad y competirá en la modalidad de compuesto; Rebeca García Mendoza, de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, también en la modalidad de compuesto y cuenta con 18 años de edad, y Sofía Iriarte Camino, estudiante de la Facultad de Psicología, en la modalidad de compuesto, con 19 años de edad.

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Sin firma).

“Candidatos solicitarán permiso a través del rector”

Con base en el acuerdo del Consejo Universitario, los candidatos a puestos de elección popular que deseen hacer actos de proselitismo en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) deberán solicitar permiso al rector, Fernando de Jesús Bilbao Marcos, en su calidad de presidente la Comisión Especial del Consejo Universitario para regular el Proselitismo Político. En los lineamientos para regular la actividad de los candidatos en las instalaciones de la UAEM, se establece que la solicitud de participación y actividad de proselitismo deberán efectuarse en el tiempo y forma que la propia institución determine y a un mes de la elección todavía no se han definido.

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Salvador Rivera).

“El 10 de julio, último día de clases”

Finalmente la Secretaría de Educación (SE) del estado decidió que el presente ciclo escolar se amplía y terminará el 10 de julio, para reponer tiempo perdido debido a la contingencia por influenza. El secretario del ramo José Luis Rodríguez Martínez, reconoció que alrededor del 25% de los planteles de nivel básico no habrían cumplido los 200 días de clase por el conflicto magisterial, pero argumentó que al final del curso, se habrán cubierto todos los contenidos programáticos. Lo anterior fue señalado por el funcionario en entrevista, en el marco de la instalación del Consejo estatal para la formación de recursos humanos en salud, con lo que se pretende que los programas de estudio y egresados de carreras afines al sector, sean de calidad y pertinentes. En entrevista, Rodríguez Martínez admitió que a final de cuentas, se siguió el lineamiento de la Secretaría de Educación Pública federal (SEP) que determinó que Morelos debía aumentar los días de clases, para reponer tiempo perdido, en este caso por la contingencia derivada de la influenza.

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Tlaulli Preciado); La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Kathia Jasso); El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com, (Mónica González); Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz) y El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Miguel Ángel Provisor).

Nacional:

“El Cinvestav promueve en feria sus 22 programas de posgrado”

Con el nombre de Biocinves 2009, el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) promueve a escala nacional sus 22 posgrados en el área biológica, 12 de ellos clasificados de competencia internacional por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), es decir, son equiparables a los impartidos por las mejores universidades del mundo. Biocinves 2009, que concluirá el 5 de junio en la Unidad Zacatenco del Cinvestav, es una campaña de información de posgrados, por lo que más de una veintena de investigadores brindarán detalles acerca de las diversas opciones que ofrece el centro. Los estudiantes que ingresen al Cinvestav tendrán la opción de acceder a una beca del Conacyt, ya que los 22 programas del área biológica se encuentran en el Padrón Nacional de Posgrado. Adicionalmente los alumnos del Cinvestav gozan de otra beca para acudir a congresos tanto nacionales como internacionales y, producto del trabajo de colaboración con instituciones de otros países, en algunos casos se pueden cubrir estancias en el extranjero. Lorenza González Mariscal, coordinadora general de Biocinves, explicó que las actividades están dirigidas a los pasantes de licenciatura o que cursan el último año de ese nivel escolar, del área físico químico médico biológicas.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la Redacción).

SALUD:

Estatal:

“Son 57 los casos confirmados de salmonelosis”

La Secretaría de Seguridad Pública estatal informó que sólo 57 internos del penal de Atlacholaya fueron confirmados con salmonelosis, mientras que el resto sólo fueron casos sospechosos ya descartados. De acuerdo con datos de la dependencia, los reclusos ya están bajo tratamiento médico y observación, mientras que personal de los Servicios de Salud de Morelos buscan el origen de la propagación de padecimiento. La institución rechazó que los internos estén en cuarentena o segregados del resto de la población penitenciaria como se ha rumorado, en virtud de el padecimiento no es contagioso.

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Maciel Calvo); La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Kathia Jasso) y La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rubicela Morelos).

“Coloca SAPAC 24 ‘biodigestores’”

El Sistema de Agua Potable y Alcantarillado del municipio de Cuernavaca terminó la primera etapa del Programa de Saneamiento Doméstico Alternativo, con la colocación de 24 biodigestores que ya están funcionando al cien por ciento y que se encuentran ubicados en las colonias 28 de Marzo, La Unión y Lomas de Ahuatlán. Si bien en dos de las tres colonias señaladas recientemente comenzó el servicio de suministro de agua potable, aún falta mucho camino por recorrer para que los habitantes de esas zonas puedan contar con el servicios de drenaje; es por eso que el SAPAC ha emprendido una serie de acciones que permiten por un lado el acceso al vital líquido y por el otro evitar la contaminación de barrancas o subsuelo, señaló el director del organismo, Arturo Gómez Mancilla.

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (María Esther Martínez).

Nacional:

“Ahued: en 2 años, 31,494 abortos legales en el DF”

A dos años de que entró en vigor la despenalización de aborto en la capital, el secretario de salud del Distrito Federal, Armando Ahued Ortega, dijo que hasta el viernes de la semana pasada se han realizado 31 mil 494 interrupciones legales de embarazo en 14 hospitales.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Sin firma).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Destaca Morelos a nivel nacional por su consumo eléctrico”

Un total de 463 mil 638 clientes atiende ya la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en el estado, con una dinámica de crecimiento de 5.38 por ciento anual, superior a la media nacional de 3.81 por ciento, siendo la región de Cuautla y oriente del estado la que aporta el mayor número de nuevos servicios contratados por la CFE. Así lo declaró el superintendente general de la zona Morelos, Ing. Ramón Cota Ayala, en la segunda sesión del Consejo Consultivo de CFE, a la que asistieron: el Ing. Francisco Rodríguez Montero, secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del gobierno estatal; el gerente divisional de CFE, Ing. Javier Valencia Barajas, así como el coordinador estatal del FIDE, Ing. Enrique Partida Pichardo.

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Sin firma) y El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Redacción).

Nacional:

“Sube la BMV al nivel que tenía hace 8 meses”

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) fue impulsada a niveles de octubre de 2008, más de 25 mil puntos en su principal indicador, gracias a una mayor confianza de los inversionistas. El índice de precios y cotizaciones (IPC) cerró la jornada en 25 mil 105.63 unidades, es decir, avanzó 773.92 unidades, equivalente a 3.18 por ciento arriba del cierre del viernes pasado. Pese a las malas expectativas de la economía nacional, planteada por especialistas privados en sus respuestas a la encuesta del Banco de México y el anuncio de la quiebra de General Motors en Estados Unidos, el mercado local fue jalado por los resultados positivos de otras bolsas de valores. Analistas bursátiles comentaron que el optimismo se deriva de noticias positivas provenientes de Estados Unidos y China, cuya recuperación económica animó las expectativas de los inversionistas prácticamente en todo el orbe.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso y agencias).

“Se desplomaron las remesas 19% en abril, según el BdeM”

Las remesas de divisas de los trabajadores mexicanos en el exterior tuvieron un desplome histórico de 19 por ciento en abril de este año, atribuible a la recesión de la actividad económica en Estados Unidos y su afectación en los sectores de la construcción y manufacturas, en los que hay mayor presencia relativa de trabajadores migrantes mexicanos, así como por la presencia de controles migratorios más estrictos de las autoridades estadounidenses, informó el Banco de México (BdeM). Con esto se acumulan 12 meses consecutivos de caídas anuales en el monto de los envíos que desde el exterior mandan los trabajadores mexicanos a sus familiares en el país. Pero la de abril ha sido la más drástica reducción desde enero de 1996, cuando empezó el registro sistemático de las remesas.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Antonio Zúñiga).

“La quiebra de GM no afectará sus operaciones en México, dice Henderson”

Ni la bancarrota ni el cierre de fábricas de la automotriz General Motors (GM) afectarán las operaciones de la empresa fuera de Estados Unidos ni las de México en particular, afirmó hoy Fritz Henderson, director de la empresa. General Motors de México estará dentro del portafolio de negocios de la nueva General Motors que deberá surgir luego del proceso de reestructura, bajo la supervisión de las cortes estadounidenses, declaró Henderson, en una conferencia de prensa en Nueva York.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex e I. Dávila, L. Ramos y E. Argüelles).

“Bancos obstaculizan créditos a pequeñas empresas turísticas”

Bancos como Banamex, Ixe, Bancomer y HSBC obstaculizan la supervivencia de las pequeñas y medianas empresas del sector turístico afectadas por la alerta sanitaria. Las cuatro instituciones exigieron garantías reales y avales a empresarios del ramo, quienes solicitaron un crédito de los 14 mil millones de pesos disponibles en un programa de apoyo para empresas afectadas por la contingencia sanitaria, y según el cual su otorgamiento debe estar exento de requisitos, denunciaron este lunes los afectados en un encuentro con Héctor Rangel Domene, director general de Nafin y del Bancomext. Rangel Domene pidió a los empresarios "casos puntuales" de las solicitudes de créditos que fueron rechazadas por los bancos, "porque aquí luego padecemos de anécdotas o de generalizaciones que no podemos demostrar".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Julio Reyna Quiroz).

“Cada vez más complejo y turbulento, el panorama económico del país: Concamin”

La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) afirmó: "Nos encontramos ante el panorama económico más complicado de las últimas décadas, con una economía que sigue inmersa en la recesión, con escasas señales de recuperación y cuya reactivación será lenta y débil". En su publicación mensual Pulso Industrial apuntó que la economía, la industria y los servicios enfrentan un panorama cada vez más complejo y turbulento, como lo indica el desplome de 8.2 por ciento en el producto interno bruto (PIB) y la caída aún más profunda de la actividad industrial (-9.9 por ciento), comercial (17.2) y de transporte (10.3) en el primer trimestre.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Erika Duarte).

Internacional:

“Obama nacionaliza GM en forma temporal; Chrysler se vende a Fiat”

General Motors (GM), la empresa automotriz emblemática del poderío industrial estadounidense durante gran parte del siglo pasado, se declaró hoy en bancarrota y será nacionalizada de hecho por el gobierno de Barack Obama. Y para comprobar que el capitalismo estadounidense es cada vez más extraño, Chrysler estará saliendo de la bancarrota con un nuevo dueño mayoritario: el sindicato de sus trabajadores, y con administradores italianos. Al solicitar formalmente protección legal por bancarrota hoy ante un tribunal en Nueva York, GM, la cual dominó el mercado automotriz y durante décadas fue una de las empresas más grandes y ricas del mundo, inició la fase final de transformarse de un gigante del mercado libre a una empresa relativamente enana con un nuevo dueño mayoritario: el gobierno de Estados Unidos. Las bromas ya empezaron: algunos ya rebautizaron a General Motors como Gobierno Motors.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (David Brooks).

“Cayeron más de 28% ingresos publicitarios de diarios de EU”

Los ingresos publicitarios de los diarios estadounidenses cayeron más de 28 por ciento en el primer trimestre de este año, tanto en los periódicos como en Internet, informó en su sitio la Asociación Americana de Diarios (NAA). Los ingresos en periódicos bajaron 29.7 por ciento durante los primeros tres meses del año, en comparación con el mismo periodo del año pasado, a 5 mil 900 millones de dólares, según cifras publicadas en el sitio de la NAA. Los ingresos de los diarios en Internet bajaron en el mismo periodo 13.4 por ciento, a 696.3 millones de dólares. Los ingresos mediante avisos clasificados –tanto en Internet como en papel– también descendieron 42.3 por ciento en unos mil 460 millones de dólares.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).

“Padecen cubanos desde ayer medidas de austeridad impuestas en la isla”

Los cubanos se preparaban para apagones, mayores esperas en las paradas de autobuses, incómodas condiciones de trabajo y almuerzos más frugales desde el lunes, cuando entraron en efecto medidas de austeridad para enfrentar los crecientes problemas económicos. Las medidas llegan después de dos semanas de advertencias del gobierno comunista de que no podrá satisfacer una creciente demanda eléctrica, debido a problemas de liquidez que lo obligaron a reestructurar deuda y postergar pagos a empresarios extranjeros. Todas las provincias y casi todos los lugares de trabajo estatales, que representan más del 90 por ciento de la actividad económica de Cuba, recibieron órdenes de reducir su consumo de energía en al menos un 12 por ciento o enfrentar apagones.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias).

“Anuncia Ford que subió su producción en América del Norte”

Ford Motor Co, la única automotriz estadounidense que no ha entrado en bancarrota, dijo que está siguiendo de cerca las turbulencias de la industria para asegurarse de que su propia reestructuración siga en camino, al tiempo que elevó levemente sus planes de producción. Ford mencionó que aumentó su producción en América del Norte en el segundo trimestre, y que planea fabricar más vehículos en el tercer trimestre que en el mismo periodo del año anterior. Añadió que no espera grandes interrupciones en sus operaciones como resultado de la presentación de bancarrota de su rival General Motors Corp del lunes.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters y Dpa).

“Repuntan precios del crudo en NY y Londres”

Los precios del petróleo tuvieron otro fuerte aumento este lunes en Nueva York y Londres, al superar 68 dólares, su nivel más alto en siete meses, en un mercado impulsado por expectativas de una recuperación económica y por la debilidad del dólar. En el New York Mercantile Exchange, el barril de West Texas Intermediate (designación del “light sweet crude” negociado en Estados Unidos) para entrega en julio ganó 2.27 dólares y terminó a 68.58 dólares, en relación al cierre del viernes, luego de alcanzar 68.68 dólares poco antes del cierre, sostenido por la sólida alza de Wall Street luego de mediar la jornada.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, y Reuters).

POLÍTICA:

Estatal:

“Fin a negociación SNTE-Gobierno; dan 72 millones”

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y el Gobierno del estado cerraron la negociación anual con un monto total de 72 millones de pesos. En la minuta signada, se contempla, como parte de esta cifra global, una partida de 12 millones de pesos para iniciar un fondo de retiro para jubilaciones. Como se había anunciado este proceso concluyó prácticamente en el mes de mayo, aunque fue dado a conocer este lunes, a diferencia de lo que había ocurrido en los últimos años en los que este cierre se daba hasta el último trimestre. El secretario de gobierno Jorge Morales Barud informó que en el 2008 se llegó a una cifra total de 67.5 millones de pesos y en el 2009, aun cuando el Congreso local sólo había aprobado para tal egreso 63.5 millones, se alcanzaron 72 millones.

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Tlaulli Preciado); La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Kathia Jasso y Miguel Ángel García); El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com, (Mónica González); Diario de Morelos, p.3, (Adriana Monje y Verónica Bacaz) y El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Miguel Ángel Provisor).

“SNTE burla prohibición de heredar las plazas”

Después de diez meses de marchas y huelgas del movimiento magisterial, finalmente los maestros de Morelos podrán driblar la prohibición de heredar la plaza a sus hijos, esto luego de que el Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE) acordó aplicar un diplomado para que los familiares de los educadores puedan ingresar al sistema educativo. Uno de los puntos centrales de la inconformidad en Morelos fue la eliminación de la herencia de plazas, sobre todo en esta entidad, donde más de tres mil maestros de los casi 27 mil que tienen plaza, tendrán que solicitar su jubilación en los próximos tres años. Sin embargo, el equipo de Elba Esther Gordillo lideresa del gremio, encargado de desactivar el movimiento, propuso una compensación de 80 mil pesos a cada maestro que aceptara no proponer a familiares para heredar la plaza, además de realizar un diplomado para los hijos que deseen hacer el examen de oposición.

Excelsior, www.excelsior.com.mx, (Pedro Tonantzin).

“Recibe Morelos reconocimiento por los programas instrumentados para detonar el desarrollo agropecuario”

Como parte de los resultados de los avances del Acuerdo Ejecutivo que sostienen la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), y la Secretaría de Desarrollo Agropecuario del Gobierno del Estado, Morelos recibió un reconocimiento de parte de este organismo dependiente de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), tras constatar que las acciones implementadas a favor del desarrollo rural son las pertinentes. Durante la Sesión Ordinaria del Consejo Estatal de Desarrollo Rural Sustentable (CEDERS), el gobernador Marco Adame Castillo recibió de manos de Norman Bellini, representante de la FAO en México, los diagnósticos de las Regiones Oriente y Noreste del estudio denominado Enfoque para el Desarrollo Regional del Estado de Morelos, donde se resaltó que los programas de desarrollo rural tienen que comprender la inclusión, la integralidad y la modernización.

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Sin firma); El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com, (Martín Sánchez) y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com.mx, (Miguel Ángel García).

“Se incrementa en 50% trabajo en Contencioso Administrativo”

El Tribunal de lo Contencioso Administrativo (TCA) ha incrementado, en tres años, su carga de trabajo hasta en un 50 por ciento. En los últimos años, la promoción de quejas contra el gobierno estatal y los municipales aumentó, debido a que la ciudadanía prefiere denunciar los excesos y la violación a sus derechos, así lo dijo Carlos Iván Arenas Ángeles, magistrado de la tercera sala del organismo judicial local. De acuerdo a las estadísticas oficiales, de mayo del año 2000 a 2006, el TCA recibió dos mil 103 demandas. Sin embargo, en tres años –de 2006 a 2009– ya se contabilizan mil 627 recursos promovidos contra las autoridades que violentan la normatividad. Iván Arenas reconoció que las administraciones anteriores registraban un rezago en cuanto a la resolución de los asuntos, debido a que en un periodo de seis años se dictaron mil 123 sentencias y, en los tres que va de la actual, suman mil 329.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas).

Nacional:

“AN: el narco, en 79% de los municipios”

El legislador federal panista Eduardo de la Torre Jaramillo afirmó ayer en Jalapa, Veracruz, que de acuerdo con un estudio en poder de la Comisión de Defensa Nacional de la Cámara de Diputados, 79 por ciento de los 2 mil 438 ayuntamientos del país está “infiltrado” por cárteles.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Martín Sánchez y Andrés T. Morales).

“Efectos del A/H1N1 en la movilidad estudiantil”

Al señalar que el virus A/H1N1 ha tenido fuertes implicaciones en la movilidad estudiantil internacional, pues cerca de mil 500 alumnos suspendieron sus programas educativos de verano en México, el Consorcio para la Colaboración de la Educación Superior en América del Norte (Conahec por sus siglas en inglés) construyó “el único portal” disponible en esta materia con información sobre la influenza en América del Norte.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés).

“Maestros de la sección 22 y miembros de la APPO bloquearon carretera”

Profesores de la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) bloquearon este lunes la carretera Internacional Cristóbal Colón, junto con seguidores de la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO), para exigir la liberación de los “presos políticos y de conciencia”. La movilización, en las inmediaciones del municipio de Santa Lucía del Camino, conurbado a la capital oaxacaqueña, afectó a decenas de conductores de vehículos y autobuses urbanos. En un mitin posterior, José Luis García, representante de la sección 22 del SNTE, dijo que con la protesta se buscó exigir a los gobiernos federal y estatal “respuestas claras”, a los reclamos de libertad de los miembros del movimiento magisterial y popular de la entidad encarcelados en 2006 y 2008.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Octavio Vélez y Sergio Ocampo).

“Nace este martes la Policía Federal; podrá investigar delitos e intervenir telefonemas”

La Presidencia de la República publicó ayer en el Diario Oficial de la Federación (DOF) la nueva ley de la Policía Federal (PF), que a partir de este martes dejará ser preventiva, pues tendrá facultades de investigación de delitos ya cometidos, incluida la posibilidad legal de intervenir llamadas telefónicas en pesquisas relacionadas con el crimen organizado. El ordenamiento legal aumenta de 14 a 46 las facultades que tendrán los policías federales, quienes seguirán dependiendo de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alfredo Méndez).

“Primera defensa abierta de Calderón a operativos en Morelos y Michoacán”

El presidente Felipe Calderón defendió por primera vez de manera abierta los operativos en Morelos y Michoacán, que significaron la detención de servidores públicos vinculados a las áreas de seguridad, y advirtió que su compromiso debe seguirse sosteniendo en todo el país. En la víspera de la sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública, que reunirá a todos los gobernadores del país en Palacio Nacional, tras advertir que el poder corruptor de la delincuencia no distingue filiaciones partidistas, el Presidente de la República llamó a cerrar filas, ya que “no hay lugar para titubeos y menos para deslealtades”.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera y Jesús Aranda).

“Hoy, nueva sesión del Consejo Nacional de Seguridad”

Este martes se efectuará en la ciudad de México una nueva sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública (CNSP), que originalmente estaba prevista para realizarse el pasado jueves, pero que se pospuso debido a datos incompletos y problemas en la agenda federal para reunirse de manera previa con gobernadores. De acuerdo con versiones de fuentes gubernamentales, durante la reunión entre los integrantes del consejo se enfatizará en las medidas que se han llevado a cabo para combatir el secuestro en el país, así como nuevas acciones contra esa ramificación del crimen organizado; el eje de estos trabajos será una evaluación de las recientes reformas constitucionales vinculadas a la procuración de justicia.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alfredo Méndez).

“Suspenden en Michoacán acto del Día de la Marina por protestas”

Un grupo de perredistas irrumpió en el acto de conmemoración del Día de la Marina, que tuvo lugar en el puerto de Lázaro Cárdenas, para exigir la liberación del ex síndico Abel Salazar Gómez, quien permanece arraigado en la ciudad de México desde el 26 de mayo. El comandante de la décima Zona Naval, Joaquín G. Silva Pérez, suspendió la ceremonia y pidió al gobernador Leonel Godoy Rangel continuarla en uno de los barcos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ernesto Martínez Elorriaga).

“El IFE exculpa al PAN por la utilización de la figura presidencial en promocionales”

La utilización de la figura presidencial en la campaña electoral panista fue validada por el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) durante un debate en el que se afianzó la "partidización" del desempeño de la mayoría de los consejeros para apuntalar las posturas del PAN o del PRI. Con el voto del consejero presidente, Leonardo Valdés, se aprobó el dictamen que exoneró de sanción al PAN por las alusiones que en los mensajes se hacen al combate al crimen organizado y a la inseguridad, que en su decir encabeza Felipe Calderón.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia).

“Calderón, recibido con grito de ‘¡fraude! en la toma de posesión de Mauricio Funes”

La toma de posesión de Mauricio Funes, primer presidente de izquierda en El Salvador, fue atestiguada por Felipe Calderón Hinojosa y por políticos mexicanos que acudieron por su cuenta. Calderón fue uno de los 11 presidentes que coincidieron en el Centro Internacional de Ferias y Convenciones. Entre quienes recibieron más aplausos –en un auditorio integrado sobre todo por la militancia del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN)– estuvieron los mandatarios de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva, y de Ecuador, Rafael Correa. También, la secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton. Por contraste, el recibimiento a Calderón y al colombiano Álvaro Uribe fue frío. De hecho, se escucharon algunos abucheos cuando el colombiano entró en el recinto, y una persona gritó "¡fraude!" a la llegada del mexicano.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera y Blanche Petrich).

“Desde mayo Aeroméxico descuenta dos días de salario a trabajadores”

El Grupo Aeroméxico informó que la prórroga de más de 10 meses para la revisión salarial 2009, pactado la víspera con la Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación (ASSA), es "independiente" de la intención que tiene de continuar reduciendo costos con todos los gremios relacionados con la empresa, a fin de alcanzar los ahorros necesarios para que logre su estabilidad financiera. De esta forma, los ahorros que obtendrá la aerolínea y todo su corporativo, generados por la prórroga pactada el pasado domingo y que le permitirá revisar el salario de los trabajadores hasta marzo de 2010, se sumará el "ajuste" o descuentos que ya realiza la compañía a las percepciones salariales de los trabajadores no sindicalizados.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (J. A. Román y P. Muñoz).

“Comparecen Kessel y Reyes Heroles ante la Comisión Permanente”

Este martes comparecen en la tercera comisión, de la Comisión Permanente, la secretaria de Energía, Georgina Kessel, y el director general de Petróleos Mexicanos, Jesús Reyes Heroles, para que expliquen el retraso en dar posesión al consejo de administración de la paraestatal. Esta comparecencia fue aprobada por el PRI, PRD, PT, Convergencia y Partido Verde con el voto en contra del PAN, que se opuso con el argumento de que era innecesario que asistieran los funcionarios referidos, pues ya fueron notificados de la instalación formal del nuevo consejo de administración de la paraestatal. Los consejeros ya habían sido ratificados por el Senado, pero "los funcionarios del gobierno federal no les habían dado posesión y, en ausencia de ellos, licitaron contratos y obras públicas para Pemex".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la redacción).

Internacional:

“No tenemos derecho a equivocarnos, dice Mauricio Funes en El Salvador”

El nuevo presidente de El Salvador, Mauricio Funes Cartagena, proclamó al asumir al frente del primer gobierno progresista de este país: “Es nuestro turno y es nuestra responsabilidad”. Anunció: “Vamos a construir un nuevo proyecto de nación, a transformarnos para dejar de ser este pequeño país que se convirtió en un gigante de la desigualdad. Tenemos que recuperar el tiempo perdido”. En el discurso inaugural anunció también que la reanudación de relaciones diplomáticas con Cuba será inmediata. El aviso fue saludado con estruendo por el auditorio lleno y por el vicepresidente cubano Esteban Lazo quien, emocionado, aplaudió de pie.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Blanche Petrich y Claudia Herrera).

“Libera el ejército de Pakistán a decenas de estudiantes secuestrados por talibanes”

Decenas de estudiantes paquistaníes y personal de un colegio militar secuestrados por milicianos talibanes en el noroeste del país fueron liberados este martes, informó un vocero militar. “Todos los cadetes, excepto uno, han sido recuperados en una operación militar realizada a las 5 de la mañana (hora local)”, dijo el portavoz militar, Athar Abbas, al cierre de esta edición.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).